
粵港澳律師運動會22日在香港啟德體育園啟德青年運動場開幕，涵蓋12項運動比賽，
包括羽毛球、籃球、足球、高爾夫球、跑步、桌球等，逾百名粵港澳律師參賽。香港特區終
審法院首席法官張舉能、中央政府駐港聯絡辦副主任劉光源出席並致辭。特區政府官員、粵
港澳三地律師運動員代表及巴黎奧運會內地奧運冠軍代表等1000餘人出席。

張舉能表示，專業體育運動已成為龐大產業，涉及賽事規則、運動員權益、商業合約及
仲裁機制等法律議題，完善法治對保障體育產業發展至關重要。

律政司副司長張國鈞致辭時指出，本港近年體育產業發展蓬勃，對體育法律服務需求與
日俱增，當局正利用本港在法律及解決爭議的優勢，推動體育調解及仲裁。

大公報記者 義昊

責任編輯：黃格煜 美術編輯：鍾偉畧

推動體育仲裁發展 打造國際體育樞紐
粵港澳律師運動會開幕禮 張舉能劉光源張國鈞致辭
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體育園開幕門票炒風盛
羅淑佩：已報警跟進


政界：民主黨圖破壞一國兩制

解散是必然結局

求變才是王道
誰說香港零售業進入寒冬？在日本

擁有超過1300間分店的二手奢侈品店
Otakaraya在香港開設其首間海外門市，

首間香港門市位於佐敦。本地著名一站式家居維修平台Papa-
bo，夥拍全國最大型電商平台淘寶香港站在尖沙咀中港城開
設首間 「PapaHome淘寶傢具實體店」 ，佔地逾25000平方呎。

近年，香港零售業面臨挑戰，受環球經濟不景及銷售模
式轉變影響，銅鑼灣、尖沙咀、旺角等旺區出現不少 「吉
舖」 。但 「有人辭官歸故里，有人漏夜趕科場」 ，生意有成

功，自然有失敗。上述兩間店舖來自不同國家，經營業務亦
風馬牛不相及，卻同在所謂 「淡市」 進軍香港，帶給我們什
麼訊息？

兩間店都是實力雄厚，才可以 「逆市」 擴展業務，證明
這是汰弱留強的時代。而且兩者都是勇於求變，毋懼做過江
龍。淘寶傢具實體店更說明線上、線下經濟能夠融合、互
補，扭轉以往壁壘分明的觀念。變幻才是永恆，五六十年代
火水爐賣到成行成市，如今爐具換了好幾個世代，變得更快
捷更安全方便，時代在變，商家怎能不求變？

透視鏡
蔡樹文

淘寶傢具實體店開幕 商界：看好香港經濟前景

▲不少市民昨日專程到店外排隊。 大公報記者黃洋港攝

掃一掃有片睇
攝錄：古倬勳
製作：融媒組

【大公報訊】記者古倬勳、李信、劉遠報道：淘寶香港首間
傢俬及生活家品實體店Papahome進駐尖沙咀中港城，首日吸引
不少市民 「先逛為快」 。大公報記者昨日到現場觀察，發現全日
人龍不絕，市民有的專程前往體驗 「從線上到線下」 模式，認為
實體店令人對貨品更有信心。多位商界人士及學者認為，開設大
型實體店的商業行為，在一定程度上反映對香港長遠經濟前景看
好。

晚上「截龍」 遲來市民失望
本地一站式家居維修平台Papabo夥拍全國最大型電商平台

淘寶香港站，開設首間 「PapaHome淘寶傢具實體店」 。首階段
營運佔地2.5萬平方呎，現場共分為七大專區，也設有單位展示
間，售賣超過1萬件精選家品傢俬，從客廳、飯廳、睡房傢具，
以至全屋訂製或各類裝修材料，均一應俱全，實體店更利用智能
家居及AI/AR等科技方便消費者選擇合適的產品，讓顧客有無縫
的購物體驗。

昨日早上已有市民專程到店外排隊，開店前約有100人等候
進店。有市民為了裝修專程來店內物色傢俬，準備約萬元的預算
掃貨，訂購床褥、衣櫃、書櫃等；更多市民前來「打卡」，入店
「摸一摸」傢具貨品、 「坐一坐」 沙發，在店內外拍照等。

實體店下午時分人流不減反增，大公報記者目測，人龍一度
延伸到中港城商場2樓電梯大堂，需安排人流管制。店方在下午
約6時半，即截止營業時間一個半小時（晚上8時）前截龍，不少

到場的市民在到店後得知截龍感到失望，更有人
情緒激動。店方在晚上7時終決定開放最後一百
個名額等候入場。

陳先生和朋友原本專程到場，卻遇到截龍
無法進店，直言「唔開心」。他告訴記者，想買沙
發，特地到實體店看看，認為看到漂亮也質地不
錯的話會購買。但亦有市民認為，淘寶實體店的
傢俬價格並不便宜。

港成內企「出海」第一站
香港中小企經貿促進會會長黃達勝向《大公報》表示，此新

型零售模式將線上電商平台與線下實體店結合，讓客戶可以在線
上瀏覽產品訊息，在線下進行實際體驗和購買。他認為，該店位
於尖沙咀中港城，屬高消費地區，有助提升產品檔次，讓市場知
道它亦有 「貴嘢、靚嘢」 。有關商業行為反映商家看好香港經濟
前景，惟相關行業競爭激烈，能否成功突圍而出，則有待觀察。

香港中華出入口商會副秘書長李志峰向《大公報》表示，現
時很多內地企業，仍視香港是 「出海」 第一站，設有實體店有助
客戶養成光顧該品牌的習慣，且也是看好香港發展潛力的表現。

香港城市大學工商管理碩士課程協理主任陳鳳翔認為，香港
零售市場儘管未能夠算做完全看好，但有利因素亦不斷增加，與
歐美情況相比，東方民眾的消費能力較強，隨着股票市場的東升
西降，民眾信心逐漸加強，均代表了正面的消費前景。

中央政府駐港聯絡辦副主任劉
光源在第九屆粵港澳律師運動會開
幕式致辭時表示，粵港澳大灣區建

設，是習近平總書記親自謀劃、親自部署、親自
推動的重大國家戰略。粵港澳三地律師聚首啟德
新地標，共展技藝、共話友誼、共襄盛舉，體現
了粵港澳律師隊伍昂揚向上、拚搏進取的精神面
貌，彰顯了 「一國兩制」 下三地法律人互學互
鑒、協同發展的良好局面。

劉光源分享了三點倡議。一是以公平正義共
守核心價值。體育精神與法治精神都是人類文明
的寶貴財富，都有着高度契合的核心價值追求，

公平正義一脈相承、規則標準一體適用。二是以
改革創新共促灣區發展。中共二十屆三中全會
《決定》對體育領域改革作出專門部署，行政長
官2024年施政報告也提出要 「推動體育發展，
建設國際體育盛事之都」 ，粵港澳今年還將聯合
承辦第十五屆全國運動會。期待以本次運動會為
契機，推動體育領域規則銜接與機制對接。三是
以互學互鑒共築開放高地。發揮粵港澳大灣區
「一國兩制三法域」 的綜合優勢，共同打造更多
更受歡迎的法律服務產品，共同營造市場化、法
治化、國際化一流營商環境，共同推動粵港澳大
灣區向融而進、向新而行、向強而立。

綜合
優勢

【大公報訊】記者伍軒沛報
道：啟德體育園將於本周六（3月1
日）舉行開幕禮，8500張門票於前
日公開發售半小時售罄，網上湧現
「炒黃牛」，10元門票炒至1800
元。文化體育及旅遊局局長羅淑佩
昨日在電台節目表示，高價出售門
票構成炒賣，當局已聯絡警方，會
有處理行動。她又說市民換取開幕
禮實體門票後，可轉贈家人；有立
法會議員憂會導致 「炒黃牛」 ，倡
引入高科技杜絕炒票行為。

議員倡引入驗票機制
羅淑佩稱，開幕禮門票售

罄，反映嘉賓陣容有吸引力。她說
留意到有人透過不同渠道，聲稱有
門票但要高價出售，這行為已構成
炒賣，並稱 「我們聯絡了警方，一
定會有處理行動」 。她又稱前日出
售的是電子換領券，現時不會有人
有門票在手，提醒市民小心被騙。

開幕禮門票採用實名制，在

網上成功認購的人須憑電子換領
券、確認電郵、有效的身份證明
文件，到啟德體藝館換取實體門
票。羅淑佩說，若市民換票後，
發現開幕禮當晚有事而未能出
席，又或家人 「譬如小朋友更喜
歡看，或年長父母更喜歡看，是
否可以把票讓他們看？這是可
以，但前設是你要自己先去換
票。」 她又稱，可研究演唱會實
名制，但要顧及實際情況。

立法會議員楊永杰接受《大公
報》訪問時表示，擔憂門票最終可
以轉讓的做法，違反實名制的原
意，最終導致黃牛黨仍有炒賣空
間。他認為，要在容納數萬人的
場地，設置現場檢票，非常有難
度。但政府可考慮參考高鐵檢票
方法，入閘機掃描乘客身份證驗
證，或使用智方便二維碼，既能
快速驗票，又能節省人手。他稱
若在入場時需要核對身份，黃牛
炒票的行為就有機會被杜絕。

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：長期亂港的民主黨日前宣稱決
定成立小組跟進解散及清盤程序，
本港多名政治人士表示，民主黨在
立法會拉布癱瘓政府運作，在修例
風波中支持激進暴力活動等，破壞
「一國兩制」 和香港的繁榮、穩
定，其解散完全是多年來阻礙特區
政府依法施政的必然結局。

全國政協提案委員會副主
任、立法會議員黃國表示，民主黨
解散實屬咎由自取。他指出，民主
黨在修例風波期間與激進勢力互相
勾結，部分成員作為 「逢中必反」
的亂港分子，現已被法律懲治，其
破壞社會秩序，危害國家、危害香
港的事實毋庸置疑。對於民主黨主
席羅健熙在中委會會後揚言 「難言
之隱」 ，黃國認為這不過是民主黨
掩飾其自身 「倒行逆施」 的藉口，
其解散完全是多年來阻礙特區政府
依法施政的必然結局。黃國強調，
香港當下進入了 「由亂到治，由治
及興」 的新階段，在 「一國兩制」
和維護國家安全的底線之上，各方
應尊重不同政黨的聲音，聚焦經濟

與民生發展，期待在落實 「愛國者
治港」 根本原則下，各政黨健康發
展，為香港帶來新的希望。

假民主政黨 背離民意
立法會議員、執業大律師容

海恩表示，民主黨自香港回歸以
來，一直充當反對派角色，在立法
會拉布癱瘓政府運作，在修例風波
期間支持激進暴力活動，勾結外部
勢力干預香港事務，令香港社會陷
入混亂，破壞 「一國兩制」 和香港
的繁榮、穩定。她指出，民主黨如
今在立法會和區議會已經完全失去
民意授權，黨內空虛乏人，財政也
陷入困境。民主黨自食亂港惡果，
其主席羅健熙毫無擔當，推卸領導
責任，聲稱個人無法左右黨的決定
和命運，缺乏反思和擔當。容海恩
認為，民主黨雖自稱 「民主」 ，但
其不僅背離主流民意，更是徹底失
去公信力，這樣一個淪為反中亂港
工具的政黨，注定在 「愛國者治
港」 的新時代無立足之地，其解散
正是香港政治撥亂反正的必經之
路。

◀淘寶香港首間傢俬及生活家品實體店Papahome進駐尖沙
咀中港城，首日吸引不少市民 「先逛為快」 。

大公報記者黃洋港攝

劉光源：彰顯灣區法律人協同發展良好局面

張國鈞在開幕致辭時表示，運動會是兩年一度
的法律界盛事，延續粵港澳三地法律界體現法治的
良好傳統，深信憑着三地的法治共識，可同心協力
為三地法治建設及法治化營商環境，作重大貢獻。
香港律師會在推動體育法律發展的工作是市場觸覺
敏銳、眼光準、出手快，發揮為香港業界發展的引
領作用，今屆運動會別具特色和意義。今屆運動會
在啟德體育園的新場館舉行，他說，體育園經過多
次測試和演練已準備就緒，法律界人士能夠享用香
港最先進的體育設施，望運動員都能有愉快體驗。

張舉能表示，隨着香港運動員在國際體壇屢創
佳績，體育產業影響力與日俱增，法律行業需同步
發展，應對體育法律日益複雜需求，包括制定完善
法律法規，確保賽事公平、保護運動員權益，提供

專業法律支援及爭議解決機制等，促進香港與國際
標準接軌，讓香港在體育法律領域展現卓越表現，
推動香港邁向國際體育樞紐，為體育產業長遠發展
奠定堅實基礎。

張舉能還指出，體育運動和法治很相似，運動
比賽必須公平公正，讓賽果更具說服力，讓獲獎榮
譽實至名歸；而法治是社會穩定和進步基石，當法
律能夠公平公正，保障公眾權利和義務，社會才能
充滿信任及和諧。

香港律師會會長湯文龍認為，三地運動員及代
表，手持法治之旗途經廣東省不同城市，澳門最後
來到香港，將旗帶到將開幕的啟德青年運動場。再
由首席法官張舉能法官交棒予資深會員，再予小朋
友繞場一周，代表法治馬拉松，彰顯法治精神及公
義，如馬拉松般薪火相傳，將香港價值發揚光大。

粵港澳律師運動會由2002年起，每兩年舉辦
一次，今年是第九屆，亦是香港繼2015年再次承
辦。運動會聚集廣東省律師協會、澳門律師公會，
及香港律師會逾百名律師 「健兒」 ，並開放予青年
團體、機構參加，旨在宣揚法治精神和體育精神。

張國鈞：
同心為法治建設作貢獻

張舉能：
完善法治 保障體育產業發展


